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Governador entrega projeto para a
inclusão social de municípios

O presidente da Assembléia,
deputado Onofre Agostini (PFL),
recebeu nessa quarta-feira (28) o

governador Esperidião Amin, que veio
fazer a entrega do projeto que institui o
programa de Medidas Compensatórias,
políticas que buscam criar mecanismos
para beneficiar cerca de 50 municípios
catarinenses com baixos Índices de
Desenvolvimento Social (IDS). "Não se
trata de assistência, mas sim de um
tratamento diferenciado com o compro-
misso de crescimento", destacou.

Segundo Amin, o projeto vai reverter o
desequilíbrio social, principalmente em
cidades das regiões Sul, Oeste e Planalto
Serrano, e que apresentam IDS igual ou
inferior a 85% do índice médio dos demais
municípios do Estado. Será aumentado o
repasse de recursos para aplicação nas
áreas de assistência social, saúde e
educação, com benefícios fiscais nos
casos de financiamentos entre o Estado e

(fotos Eduardo Guedes de Oliveira)

municípios. Confirmou que
o Executivo vai desenvolver
programas de erradicação
da mortalidade infantil e de
saneamento básico.

Celesc - Outro projeto
apresentado pelo gover-
nador propõe um novo mo-
delo de gestão da Celesc,
dividindo a estatal em em-
presas de geração, distri-
buição e telecomunicações,
além da alteração na forma
de escolha dos diretores.

"A Celesc irá continuar
sendo uma empresa pública
comprometida com o povo
catarinense, somente será
adequada para que seja
possível contrair finan-
ciamentos", explicou Amin. Governador e presidente da Alesc

Devido à importância e urgência dos tramitação com aprovação em plenário
projetos, Agostini garantiu agilidade na antes do recesso parlamentar.

Sessão Especial para Prêmio Imprensa/2001
E;tá marcada para a próxima segunda-

eira (03) a sessão especial que vai
homenagear os parlamentares que foram
contemplados com o Prêmio Imprensa,
cuja eleição ocorreu no mês de outubro.
O Prêmio Imprensa foi criado em 1976
com o objetivo de homenagear e valorizar
os parlamentares que, na opinião dos
jornalistas políticos, vêm se destacando
em suas funções. Suspenso desde 1997,
foi reeditado a pedido do atual presidente,
Onofre Agostini, e tem a parceria da
Assembléia Legislativa, do Sindicato dos
Jornalistas Profissionais, do Sindicato dos
Radialistas e da Casa do Jornalista.
Os deputados João Henrique Blasi
(PMDB), Ideli Salvatti (PT) e Ronaldo
Benedet (PMDB) foram eleitos pelos
jornalistas que compareceram à eleição
como os que mantiveram melhor desem-
penho no conjunto das atividades parla-

mentares. Como destaque nas comissões
técnicas, os profissionais da imprensa
conferiram o prêmio ao deputado Jaime
Mantelli (PDT) e o destaque em plenário
ficou para a deputada Ideli Salvatti (PT).
"Estou muito feliz porque o meu man-
dato é feito com paixão e este prêmio é o
reconhecimento ao conjunto de pessoas
que o mandato agrega para realizar o
trabalho", destacou Ideli .
"Ao mesmo tempo que o reconhecimento
gratifica faz aumentar a responsabilidade
pelo trabalho a realizar", frisou Blasi.
"Sinto-me reconhecido e envaidecido
com o prêmio que serve para recarregar
as baterias e melhor exercer minha função
parlamentar, principalmente a de repre-
sentar a sociedade", disse Benedet.
"Recebo o prêmio como forma de aumen-
tar a minha responsabilidade, especial-
mente por ser julgado por jornalistas que

sempre têm clareza nas opiniões",
finalizou Mantelli.

Relatório favorável
à municipalização do
porto de Imbituba
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Vinho de alta qualidade Made in ~C
Santa Catarina, que já é modelo nacional em

inúmeros aspectos, de agora é referência
também na geração e difusão de técnicas para
produção de vinhos de altíssima qualidade, o
que coloca o Estado no mesmo nível de centros
produtores de países do Primeiro Mundo. Trata-
se da inauguração do Laboratório de Controle
da Qualidade de VInhos e Derivados, junto à
Estação Experimental da Epagri de Videira, um
projeto que há anos vínhamos defendendo e que
finalmente tomou-se realidade.

Cerca de R$ 1 milhão foram investidos nesse
centro tecnológico que oferece o que há de mais moderno em termos de
análise da qualidade do vinho produzido nas cantinas catarinenses, em
especial, no Vale do Rio do Peixe. O centro está capacitado para gerar e
difundir novas técnicas de manejo e adequação da vitivinicultura,
promovendo uma padronização na qualidade dos vinhos produzidos na
região.

Grande parte da produção catarinense de vinho - em tomo de 25 mil
toneladas - sai do Vale do Rio do Peixe, e o Laboratório poderá levar a
cidade de Videira a tornar-se pólo estadual de produção vinícola.
Poderíamos até repetir o que disse o governador Esperidião Amin ao
inaugurar aquela unidade: "É o começo de uma nova história, dentro de
uma nova realidade, direcionada para um mercado em expansão que é o
do consumo do vinho", reiterando ainda que "é o começo de urna nova

saga", referindo-se ao inestimável trabalho dos imigrantes que colonizaram
a região vinícola.

Nosso empenho para que o Laboratório virasse realidade começou ainda
no governo de Vilson Kleinübing. Na época, apresentamos ao Governo do
Estado estudos que atestavam a necessidade da implantação desse complexo
na "Capital da Uva e do Vinho". O então governador nos perguntou, certa
ocasião, sobre quais os benefícios que o Laboratório traria. Em resposta,
apresentei um levantamento preliminar demonstrando que o setor
vitivinícola catarinense estava perdendo mercado e, corno conseqüência,
desestimulando nossos produtores de uvas e diminuindo perigosamente a
renda do agrilcutor, colocando toda a cadeia produtiva de uvas e vinhos do
Oeste e Meio-Oeste do Estado em estado de pré-falência.

Kleinübing determinou que a Epagri realizasse os estudos técnicos e
econômicos para a criação do Laboratório mas, infelizmente, o então go-
vernador foi vencido pela doença que o acometia. Veio o governo seguinte
e o projeto ficou na "geladeira", e só com o Governo Amin tivemos a
oportunidade de retomá-Io e, finalmente, concretizá-lo. Nosso objetivo ao
defender a criação daquela unidade é a de proporcionar aos produtores de
uva e vinho de Santa Catarina condições para a retomada da atividade
corno fonte geradora de emprego e renda. Agregando valor em suas ativi-
dades e melhorando os produtos elaborados em nossas cantinas, teremos
um setor extremanente competitivo que poderá concorrer em igualdade de
condições no País e no exterior.

Deputado Reno Caramori (PPB)

Carvão africano ou carvão catarinense?
O questionamento do título desse artigo pode

ser ainda mais aprofundado: empregos na Áfri-
ca ou empregos em Santa Catarina? Eram es-
sas as alternativas que nós, trabalhadores mi-
neiros, tínhamos naquele mês de dezembro de
1993. A categoria vinha sofrendo inúmeros gol-
pes, desde a retirada do subsídio ao transporte
do carvão, pelo governo Sarney, até a determi-
nação de alíquota zero para a importação do
minério, pelo malfadado governo Collor.

Naquele final de 1993, a ameaça tornou a
forma de um carregamento de 33 mil toneladas
de carvão trazidas da África para serem

descarregadas no Porto de Imbituba. A concorrência direta do carvão
importado com o retirado do subsolo catarinense colocava em risco a nossa
atividade. Afinal, a categoria já tinha minguado em quase 10 mil vagas.
Milhares de postos fechados na mina refletiram em outros milhares de
empregos perdidos nos setores de transportes, serviços, comércio, vestuário
e calçados. Toda a Região Carbonifera vivia urna profunda depressão -
econômica e de estima.

Diante do quadro, participamos de urna grande mobilização para impedir
a descarga daquele carvão importado. Num momento raro, e por isso
histórico, mineiros, empresários e políticos das mais diferentes siglas
partidárias uniram-se de um mesmo lado, por uma mesma idéia: defender

a sobrevivência da atividade carbonifera no Sul catarinense.
Acostumados à luta, fornos nós, os mineiros, que aceitamos a missão de

subir ao navio e evitar a descarga, o que acabou acontecendo para alívio e
aplauso daqueles que participaram da manifestação e das famílias que se
beneficiaram daquela ação.

Hoje, passados oito anos, tudo mudou. Corno resultado dessa luta e de
tantas outra~ empreendidas, sempre em defesa do emprego, da dignidade
do trabalhador e da empresa nacional, um mineiro chegou à condição de
Deputado Estadual, posição que incomoda muita gente. Talvez por isso
esse assunto, que esteve esquecido por tanto tempo, tenha agora voltado à
tona com o pedido de licença, por parte da Justiça, para que eu, na época
presidente do Sindicato dos Mineiros de Criciúma e Região, seja
processado. Apenas eu!

Mas, corno daquela vez, todas as forças que acreditam nas
potencialidades do Sul catarinense e na necessidade de uma política para
o carvão brasileiro voltam a se unir. Com isso, apesar de ser frustrante a
posição da Justiça, vivemos um momento enriquecedor, quando vemos
empresários, políticos, sindicalistas e trabalhadores das mais diferentes
categorias demonstrando o reconhecimento da nossa trajetória através de
manifestações de solidariedade. Naquele momento, a região nos agradeceu.
Hoje, nós é que estam os agradecidos pelo apoio recebido.

Deputado José Paulo Serafim (PT)
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Noite de festa com a apresentação de Taió

Com sua economia baseada na
agricultura, o município de Taió,

localizado no Alto Vale do ltajaí, esteve
em festa na noite dessa terça-feira (27)
com a apresentação no hall da As-
sembléia, dentro do Projeto Retratos de
Santa Catarina, mostrando ao público
suas tradições no folclore, música, dança
e gastronomia.

Colonizado inicialmente por portu-
gueses, em 1904, depois por alemães, em
1917 e por último pelos italianos, em
1920, hoje Taió também se destaca na
produção de móveis e de papelão, setores
que junto com a agricultura e a pecuária
contribuem para o desenvolvimento
econômico do município.

Os representantes da cidade trouxeram
a banda Down Jones, os grupos de dança
da Fundação Taioense de Cultura, Círculo
Trentino e Companhia de Dança Adriana
Régis. O prefeito Horst Purnhagen
(PMDB) solicitou na ocasião o apoio da

(foto Soíon Soares)

comunidade e do
governo do Estado
para o desenvolvi-
mento das potencia-
lidades municipais,
entre elas o turismo
ecológico com mais
de 300 cascatas que
atraem visitantes de
toda a região.

O governador
Esperidião Amin
(PPB), que esteve
presente na maioria
das 23 apresenta-
ções, disse que essa
iniciativa do Legis-
lativo se firma a cada Prefeito Horst Purnhagen e parlamentares
dia como uma oportunidade de mostrar os que vivem. "Aqui mostramos o valor do
talentos de Santa Catarina. O presidente nosso povo que enaltece a cada dia o solo
da Assembléia, deputado Onofre Agostini catarinense", afirmou, que junto com os
(PFL), lembrou que através desse projeto demais deputados recebeu o troféu
as pessoas passam a conhecer o Estado em "Amigo da Tradição Gaúcha".

Capital Catarinense da Semente de Soja

AgOStini apresentou projeto de lei que qualidade dos grãos. O deputado informa
prevê o reconhecimento de Abelardo ainda que o clima da região favorece a

Luz, situado no extremo oeste, como produção de sementes por constituir-se em
Capital Catarinense da Semente de Soja. área livre de doenças, o que facilita a

Segundo ele, o município é considerado germinação e o elevado vigor do produto,
o melhor produtor de sementes de soja reconhecidos no mercado internacional.
do Brasil pois reúne condições que Na última safra foram plantados 23 mil
favorecem o cultivo, o que eleva a hectares com rendimento de 2.820 kglha.

'~~-"!~i~l~s'iDirec-eb-'e-"
Noúltimo sábado (24), na Fiesc, o

presidente Onofre recebeu a
comenda Colar Gran Cruz de Mérito
Municipalista, concedida pela Sociedade
Nacional de Mérito Cívico.

A entidade, fundada em 1970, organiza
campanhas nacionais de valorização da
cidadania e organiza projetos que
valorizem os cidadãos, principalmente
nas áreas jurídica, de engenharia, contábil

Recursos
Napróxima sexta feira (7), o pre-

sidente da Casan vai a
Curitibanos levar a ordem de serviço
no valor de R$ 529 mil para amplia-
ção de cerca de 120 mil metros da
rede de água nos bairros que ficam
nas pontas de linhas.

e política, além de estabelecer parcerias
para realizar campanhas de prevenção às
drogas e de apoio e recuperação de
drogados. Com sede nacional em Brasília,
a sociedade mantém delegacias em vários
estados brasileiros, sendo em Santa
Catarina no município de Itapema.

Troféus - Ainda na noite de sábado
Agostini recebeu o Troféu Alan Braga, no
Clube Seis de Janeiro, na Capital.
Domingo (25) foi homenageado em Três
B 9 trttbalh9"gue deseIl:~~l

~s~a de;~oluções'~~
Ia' .e.eire

~ihiv

O deputado Onofre Agostini
encaminhou mensagem às autori-

dades em Brasília e ao secretário da
Agricultura manifestando preocupação
com notícias divulgadas pela imprensa
de que o Ministério da Agricultura estaria
negociando com a China a liberação da
importação de alho em troca da abertura
das exportações de carnes.

Ressalta que o setor produtivo de alho
no Estado está apreensivo com a situa-
ção, por isso solicita que as decisões
referentes à importação não sejam
tomadas sem que os produtores sejam
consultados. Lembra que os estados do
Sul estão iniciando a colheita de 5.500
hectares e, no início do ano, a região do
Cerrado estará plantando uma safra 20%
superior a do ano passado. Em três anos
os produtores teriam auto-suficiência,
gerando 20 mil novos empregos.

"Qualquer mudança nas regras das
importações de alho trariam sérias
conseqüências aos nossos produtores,
essencialmente nos municípios onde há
predominância da agricultura familiar. É
o caso de Curitibanos, onde se produz o
melhor alho do mundo, cultivado no
sistema de trabalho familiar", falou o
parlamentar.
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CPI do Leite discute inspeção
(fotos Eduardo Guedes de Oliveira)

C orno O setor lácteo
cresce 6,8% ao ano no

Brasil, o Ministério da Agri-
cultura aguarda a implantação
da Portaria 56, editada pelo
governo federal para estabe-
lecer novos índices de quali-
dade para o leite. Estas e outras
informações sobre inspeção do
leite e derivados foram pas-
sadas à CPI do Leite, presidida
pelo deputado Moacir Sopelsa
(PMDB), nessa quarta-feira ~
(28) pelo veterinário do órgão t.
federal em Florianópolis,
Jaime Régis. Deputado Sopelsa e o veterinário Jaime Régis

Participaram do depoimento também os 29% de sua produtividade. Queremos
deputados Afonso Spaniol (PPB), relator, alcançar este padrão até julho de 2008",
Gelson Sorgato (PMDB), Milton Sander informou Régis. Ele disse aguardar a
(PPB) e Herneus de Nadal (pMDB). entrada de 31 veterinários nos serviços

"A Portaria 56 abre um novo horizonte de inspeção do ministério no Estado,
para a produção de leite no país, pois aprovados em concurso público.
serão analisados quatro itens: número de Sugestões de acondicionamento
células somáticas (leite cru), número de .Pesquisador atuante na instalação de
bactérias por mililitro, quantidade de uma usina móvel de leite e derivados em
resíduos de antibióticos e temperatura. O Blumenau, o professor Antonio Hamat,
padrão internacional recomenda 400 mil da UFSC, trouxe informações importan-
células somáticas por mililitro, já que um tes sobre comercialização, industrializa-
rebanho com 1 milhão de células perde ção e distribuição do produto nesta se-

gunda-feira (26).
Quanto à caixinha do leite

longa vida, ele frisou que a sua
utilização traz impactos ao
meio ambiente e a migração de
alumínio para o leite. Informou
que a legislação precisa ser
alterada para possibilitar novas
formas de conservação do
produto, já que a diminuição
entre o tempo de coleta e a
distribuição pode fazer com
que o leite de saquinho,
atualmente com validade de
dois dias, possa ser consumido
em até cinco dias.

Hamat falou que a solução para os
pequenos, caso da usina de Blumenau, é
conquistar novos mercados com produtos
diferenciados, citando desta experiência
a produção de doce de leite com mel e
iogurte para merenda escolar, adquiridos
pela prefeitura. Para aproveitar o leite
dois dias antes do seu vencimento, ele
sugeriu à CPI a criação de uma central
que comercialize o leite com associações
de caridade a um preço mais baixo, o que
seria benéfico aos supermercadistas e
produtores.

Projeto de ICMS é amplamente debatido

A audiência pública ocorrida nessa
quarta-feira (28) na Comissão de

Finanças, requerida pela deputada Ideli
Salvatti (PT), colocou em discussão o
Projeto de Lei n° 366/01, do líder do PFL,
deputado Julio Garcia, que propõe
alteração na Lei n° 10.297/96 e trata do
ICMS. Presentes o secretário da Fazenda,
Antônio Carlos Vieira, os membros da
Comissão e o diretor de Administração
Tributária, João Paulo Mosena.

O projeto foi aprovado na Comissão de
Justiça com a ressalva de que seria
amplamente discutido na Comissão de
Finanças. A alteração proposta na matéria
pretende retirar do secretário da Fazenda
a prerrogativa exclusiva de autorização
para a transferência de créditos acu-
mulados. "Em razão dos limites impostos
pelo Executivo, os exportadores cata-
rinenses estão com um saldo credor muito
elevado, com reflexos no capital de giro
das empresas", alega Garcia. Completa
ainda que a proposta apenas elimina uma
burocracia desnecessária aos contri-

(foto Alberto Neves)

buintes. Prevê ainda
que para manter a
fiscalização que o
exportador apresen-
te à Secretária da
Fazenda, no prazo
de dez dias após o
encerramento do pe-
ríodo de apuração,
demonstrativo de
créditos acumula-
dos, de modelo ofi-
cial, contendo todos
os requisitos neces-
sários, principal- Secretário Vieira e Deputado Bopré
mente o valor a ser transferido e o Orçamento/2002
estabelecimento destinatário do crédito. A Comissão aprovou esta semana, por

Para Vieira, o projeto, se aprovado, terá cinco votos a três, o parecer final do
com certeza o veto do governador pois deputado Afrânio Boppré (PT),
abre a possibilidade de comercialização presidente, relacionado à proposta
dos créditos, assunto já pacificado e orçamentária do governo para 2002. O
superado pelas medidas adotadas pela parecer foi entregue no prazo acordado
Fazenda. Salienta que o Estado não terá na reunião de lideranças e o próximo
nem mesmo receita para pagar passo é encaminhar o projeto à votação
vencimentos dos servidores públicos. em plenário.
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Hospitais defendem aumento nos valores repassados
A crise nos hospitais do

~stado foi debatida nessa
quarta-feira (28) em audiência
pública promovida pela Co-
missão de Saúde, presidida
pelo deputado Ronaldo Bene-
det (PMDB). O presidente da
Associação dos Hospitais,
Canízio Winlkelmann, expôs
que o bloqueio de pagamentos
por parte da Secretaria de
Saúde aos hospitais, sob o
argumento de falta de AIHs
(autorizações de internação
hospitalar), totalizando um
prejuízo R$ 8,9 milhões, e o
represamento de AIHs de
homônimos desde maio pas-
sado, num valor de quase R$ 1
milhão, vem gerando grandes
dificuldades no atendimento
de pacientes do SUS nos 226
hospitais em atividade no
Estado. Santa Catarina recebe
do governo federal cerca de 39
mil AIHs/mês, mas acaba
prestando um número maior de
atendimentos à população.

O coordenador de assis-
tência à saúde, Luiz Henrique
Saliba, explicou que o pro-
blema dos pequenos hospitais
é o fato da taxa de ocupação
ser baixa por falta de reso-
lutividade. "O Estado está
buscando, dentro do projeto
de macrorregionalização da
saúde, vocacionar os hospitais
a determinadas especiali-
dades. O atendimento será
mais equilibrado, sem a
necessidade de recorrer aos
hospitais dos grandes muni-
cípios para um tratamento
especializado" .

Para Benedet a audiência
abriu o debate em tomo de
ações que visem sanar a crise
hospitalar. Já o deputado
Volnei Morastoni (PT) defen-
deu o investimento na rede
básica e a gestão plena dos
hospitais. "Em Santa Catarina
os 20 hospitais que possuem
gestão plena, no qual os re-
cursos federais são repas-

Mesa dos trabalhos
sados diretamente, não pos-
suem problemas tão acen-
tuados".

Entre os encaminhamentos
destaca-se a quitação imediata
dos laudos represados e das
AIHs homônimas; o creden-
ciamento imediato da UTI
neonatal e pediátrica do
Hospital Nossa Senhora da
Conceição de Tubarão; a
aprovação de projeto de lei, do

deputado Nilson Gonçalves
(PSDB), que prevê a isenção
do ICMS para insumos,
medicamentos e equipamen-
tos sem similares nacionais
aos hospitais e laboratórios
que atendam pelo SUS e a
apreciação, em caráter de
urgência, dos projetos dos
hospitais que estejam se voca-
cionando dentro da estrutu-
ração das macrorregiões.

Sindicalista fala sobre
denúncias na Casan

osdeputados da Comissão
de Fiscalização, presi-

dida pelo deputado Jaime
Mantelli (PDT), ouviram nes-
sa quarta-feira (28) o sindica-
lista e funcionário da Casan,
Gilmar Wilson de Souza. Ele
compareceu por requerimento
do deputado João Henrique
Blasi (pMDB) para falar sobre
denúncias contra o gerente
regional da Casan em Lages,
Paulo Marques.

Através de uma publicação
feita no informativo do sindi-
cato, Marques estaria sendo
acusado por funcionários da
regional de extorsão contra
empreiteiras e postos de gaso-
lina, uso de notas frias e uso
pessoal de veículos da
empresa. A denúncia diz ainda
que o gerente trabalhava

menos de três horas por dia e
que teria demitido um dos seus
subordinados por ter tomado
conhecimento dos fatos.

O sindicalista falou durante
mais de duas horas, mas não
conseguiu esclarecer diversas
questões que envolvem as de-
núncias. "Existe muita supo-
sição e precisamos investigar
isso com profundidade", de-
clarou o deputado Olices
Santini (PPB).

Para Blasi, a comissão de-
verá requerer a presença de
Paulo Marques para falar so-
bre o assunto. "Vamos verifi-
car se ele oferece informações
sobre sua conta bancária para
somente depois decidirmos se
instalaremos ou não uma Co-
missão Parlamentar de Inqué-
rito".

[··0····· "'s deth o
"" Henriques

(PMDB), Manoel Mota
(PMDB), Valmir Cornin
(PPB), Altair Guidi (PPB),
Julio Garcia (PFL), José
Paulo Serafim (PT) e
Jorginho Mello (PSDB)
integraram a CPE que
através de várias reuniões
analisou os principais
problemas existentes no
porto de Imbi tub a

Mota, relator, afirmou que
nos últimos oito anos-asítu-
ação adrninistrativado.porto.,
tem sido motivo ipe eu-

o.demo

_'o"~:: ,:,~;:::.:::::.::: .::,:,:

tendóumi:dívia
R$ 50 milhões/
risco de falência.

O relatório concluiu que
é claro o desejo da comu-
nidade de assumir o coman-
do, propondo uma forma de
administração municipali-
zada, a exemplo do porto de
Itajaí, com a participação de
representantes de entidades
organizadas.

As ações propostas. pelos
parlamentares para-a mu-
dança naadllJini~tJ;flção do
porto foramserrviadas ao'

""1\1ll}isté;ri
'stériOid
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Mais luz na área rural do Estado
(jOlOS Giancarlo BoTtoluzti)

A provado projeto
~terando a Lei n°
11.217/99, que criou o
Programa de Eletrifi-
cação Rural - Luz no
Campo. Com a nova
redação poderá ser
instituído o programa
previsto na referida lei
mediante convênio
específico aos municí-
pios não integrantes
da área de concessão
da Celesc. Até então, Deputado Sorgato
os agricultores não residentes nas
chamadas áreas de concessão da Celesc
estavam sendo preteridos à adesão ao
programa.

O deputado Gelson Sorgato (pMDB),
autor do projeto, busca autorizar a
participação dos catarinenses não
pertencentes a essas áreas nos incenti-

vos da eletrificação rural. pela utilização, causou acréscimos de
"Trata-se de matéria de mais de 100% na conta de energia
interesse social já que seus elétrica dos agricultores, principal-
efeitos surtirão reflexos mente nas propriedades dentro de
diretos no desenvolvimento perímetros urbanos.
do Estado, com a "Para não onerar
possibilidade de mais os produtores
investimentos no rurais, é necessário
setor de forma que se mantenha o
igualitária". texto anterior da lei.
Tarifa - Já o de- Muitos produtores
putado Reno Ca- rurais já foram noti-
ramori (PPB) está ficados e reclamam
requerendo ao di- que essa medida

retor da Agência Nacional de trará a falência de
Energia Elétrica alterações da suas atividades,
resolução n° 456/00, que dis- uma vez que a tarifa
põe sobre a reclassificação reduzida é o maior
tarifária dos consumidores Deputado Caramori e mais importante
rurais. Segundo o parlamentar, a reclas- benefício que lhes é oferecido como
sificação tarifária rural em função da incentivo e estímulo ao seu árduo
localização das propriedades, e não mais trabalho".

Operação de crédito externo
A provada autorização para o

Executivo contratar operação de
crédito exter-no através das secretarias da
Agricultura e da Fazenda com o Banco
Internacional para Reconstrução e
Desenvolvimento (Bird), para a execução
do Projeto de Recuperação Ambiental e
de Apoio ao Pequeno Produtor Rural
(PrapemlMicrobacias 2), no valor de 106
milhões de dólares, sendo 62 milhões do
Bird e 44 milhões de contrapartida

nacional, a cargo do Tesouro Nacional.
O projeto pretende assegurar a conti-

nuidade das ações desenvolvidas pelo
Microbacias 1, concluído em 99 e que,
segundo o governo, teve um impacto
altamente positivo em sua área de atuação
(cerca de 1/3 das propriedades agrícolas)
e contribuiu para promover a sustenta-
bilidade agroecológica dos sistemas de
produção, o reequilíbrio do ciclo da água
e a melhoria da sua qualidade.

Mantidos vetos governamentais
os deputados mantiveram cinco vetos

governamentais apreciados nessa
semana. Deste apenas um foi veto parcial
ao projeto do deputado Jaime Duarte
(PPS) que institui o dia 24 de maio como
o Dia Estadual de Mobilização pela
Adoção. Foram vetados os artigos que
determinavam no dia da mobilização a
participação das repartições públicas em
atividades voltadas ao tema da adoção de
crianças e adolescentes.

Vetos totais
- Ao projeto do deputado Jorginho Mello
(PSDB) que altera o Anexo I da Lei n°
11.340/00, que dispõe sobre a Conso-
lidação das Divisas Intermunicipais do
Estado. A alteração refere-se ao item que
menciona as divisas territoriais dos
municípios de Santo Amaro da Imperatriz

e Águas Mornas.
- Ao projeto do deputado João Henrique
Blasi (pMDB) que institui o Programa
de Eficiência Energética da Administra-
ção Pública Estadual, com o objetivo de
reduzir o consumo de energia elétrica em
35%, com caráter permanente e de ado-
tar medidas de conservação.
- Ao projeto do deputado Francisco de
Assis (PT) que estabelece normas para a
fiscalização, através do Detran, do comér-
cio de peças componentes e acessórios
de veículos provenientes de desmontes.
- Ao projeto do deputado Joares Ponticelli
(PPB) que determina a habilitação de ser-
vidores públicos da administração direta
e indireta de SC para atendimento de por-
tadores de necessidades especiais relati-
vas aos aparelhos auditivos e fonador.

Pr~servàção
.n deputado losé ~ulo~erafim (Yf)
~Vestá requerendo8à(;Câmara de
tVereanores 'b' de Mora-

ArillÔ e Zímbros,

iÍve] domar,
Wzoha resi-

s.
"Essas faixa~, terr~ são as últimas

reservas da região e que ainda mantêm
o equilíbrio ecológico, e se o projeto for
aprovado pode significar a extinção não
só da mata atlântica, mas também de
todo o ecossistema marinho da região,
comprometendo o bem estar das futuras
gerações".

Eliminador de ar
O deputado Nilson Gonçalves

(PSDB) apresentou projeto pro-
pondo a instalação e o uso de aparelho
eliminador de ar na tubulação que
antecede o hidrômetro do consumidor de
serviço de água e esgoto.

"Os hidrômetros registram o ar como
se fosse água e este volume está sendo o
responsável pelo aumento de 30%, por
mês, nas contas dos consumidores,
principalmente nos bairros mais afas-
tados".
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Buscando Iivra~,:; do
constrangimento o

consumidor levado, mdevi-
damente, a protesrosem
cartório, o deputa'do João
Henrique Blasi (PMDB)
protocolou projeto tde lei

Ingresso gratuito a ex-jogadores
O deputado Nelson Goetten (PPB) apresentou projeto que

assegura a ex-jogadores de futebol o ingresso gratuito no
setor de cadeiras dos estádios, em partidas disputadas pelo Cam-
peonatos Catarinense de Futebol. "Muitos daqueles que garan-
tiram a alegria dos torcedores com dribles e gols não podem
mais cruzar a catraca dos estádios por falta de condições finan-
ceiras", justifica o parlamentar.

Para garantir esse direito, o ex-atleta precisa cumprir alguns
requisitos. O primeiro deles é de ter jogado como profissional
catarinense pelo menos durante cinco anos. Enquadrado nessa
condição, o interessado então deve buscar o seu credenciamento
junto à Federação Catarinense de Futebol, que poderá emitir
uma carteirinha. O benefício é pessoal e intransferível.,-----------------,
I Exames para recém-nascidos I
I por meio de um projeto de possibilita à criança defícíen-]
I lei, o deputado Ivo te o recebimento de educação I
I Konell (pMDB) está propon- especial que melhora a capa-I
I do a realização gratuita de cidade para o aprendizado, I

I
exames para diagnóstico de bem como sua integração à

lcatarata em recém-nascidos. sociedade", afirma.
I Com isso, os hospitais e ma- Conforme o projeto, osl
I ternidades públicos ficariam hospitais e maternidades I
lobrigados a efetuar esses particulares, subvencionados I
I exames em todas as crianças ~elo Estado ou pelo Sistema I
I nascidas em s~~s d.epe~dên- Unic? de S~úde ~SyS):1
I cias. "A deficiência visual, tambem estanam sujeitos ai

diagnosticada precocemente, medida. 6,-----------------~Dia Estadual do Fotógrafo
Está tramitando na AL projeto de lei do deputado Adelor

Vieira (PMDB) que institui o Dia Estadual do Fotógrafo e
da Fotografia, a ser comemorado em 19 de agosto. Sugere que
o governo do Estado, através da Fundação Catarinense de
Cultura em conjunto com a Associação Empresarial dos
Fotógrafos Profissionais de SC, poderá promover concursos,
exposições e encontros voltados à participação da sociedade
catarinense. O parlamentar justificou a proposição como um
"reconhecimento à categoria profissional que mais divulga as
belezas de Santa Catarina".
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Deputado Ronaldo Benedet (PMDB) ao deputado federal José
Carlos Aleluia, relator do projeto que confere novos incentivos ao
carvão nacional, solicitando que agilize sua trarnitação e votação.

Deputado Antônio Aguiar (PFL) ao governador pedindo a
construção da unidade de quimioterapia do Hospital São Brás, de
Porto União.

Deputado Rogério Mendonça (pMDB) ao governador solicitando
a construção de salas de aula e reforma do telhado da Escola de
Educação Básica Elza Mancelos de Moura, em Guarujá do Sul.

Deputado Odete de Jesus (PL) ao governador solicitando
esclarecimento sobre o andamento da rodovia SC-477, mais
precisamente na localidade de Moema, comarca de ltaiópolis.

Deputado Gelson Sorgato (PMDB) ao governador requerendo
recursos para o término da construção da Escola Especial Pequeno
Guinther, em Palma Sola.

Deputado Narcizo Parisotto (PTB) às autoridades de Lages e
Chapadão do Lageado cumprimentando-as pela passagem de
aniversário dos municípios.

Deputado Adelor Vieira (PMDB) ao governador solicitando a
implantação de residência em otorrinolaringologia no Hospital
Regional Hans Dieter Schmidt, em Joinville.

Deputado Afrânio Boppré (PT) ao governador solicitando
informações sobre o andamento das obras da BR-282, incluindo
cópia do projeto final de engenharia.

Deputado Reno Caramori (PPB) ao governador solicita medidas
visando estender a pavimentação asfáltica da SC-451, que liga
Curitibanos e Frei Rogério, até a SC-456 em Fraiburgo.

Deputado Nilson Gonçalves (PSDB) ao diretor do Detran
solicitando a emissão e renovação da CNH em São Francisco do
Sul, evitando que moradores necessitem ir até Joinville.

Deputado Valmir Comin (PPB) ao secretário da Administração
solicitando providências para viabilizar o reajuste dos vencimentos
dos estagiários que compõem o Programa r Estágio.
Deputado Francisco de Assis (PT) ao governador solicitando cópias
do Diário Oficial onde está publicado a abertura do processo de
licitação para transporte com ferry boat em Joinville.

Deputado Rogério Mendonça (PMDB) ao governador solicitando
recursos para auxiliar na construção da Escola Especial Pequeno
Guinther, de Palma Sola.

Deputado Adelor Vieira (PMDB) ao governador solicitando
estadualização do trecho rodoviário que liga os municípios de
Guararnirim e Schroeder.

Deputado Herneus de Nadal (PMDB) ao secretário da
Administração solicita cópias da licitação e dos contratos da
confecção de folders do governo.

Deputado Antônio Aguiar (PFL) ao secretário da Saúde requerendo
uma ambulância para Campo Alegre e a construção de um posto de
saúde no bairro Água Verde, em Canoinhas.

Deputado Valmir Comin (PPB) ao presidente da Telesc solicitando
a confecção de cartões telefônicos comemorativos ao aniversário
de Içara, Capital Catarinense do Mel.

Deputado Ronaldo Benedet (pMDB) ao governador solicitando
agrônomos e veterinários da Cidasc e Epagri para acompanhar os
trabalhos dos produtores de leite em Rio Fortuna.

Deputada Ideli Salvatti (PT) ao presidente do Tribunal de Justiça
pedindo a que estabeleçam turno de trabalho de seis horas para os
funcionários do Fórum interessados em continuar seus estudos.

Deputado Francisco de Assis (PT) ao governador solicitando
informações sobre o Pelotão de Cavalaria da PM sediado em
Joinville.
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Adhemar Ghisi volta à tribuna
(foto Solon Soares}

A pedido do líder do governo,
deputado Joares Ponticelli (PPB), a

Assembléia realizou nessa quarta-feira
(28) sessão solene para conceder mérito
ao ex-deputado federal e estadual
Adhemar Paladini Ghisi. A solenidade
contou com a presença de inúmeras
personalidades, amigos e familiares do
homenageado.

Natural de Tubarão, Ghisi sempre se
destacou na política, exercendo funções
relevantes como a presidência do Tribunal
de Contas da União por dois mandatos,
onde se aposentou no cargo de ministro
por força da compulsória. Com o título
de Cidadão Honorário de Brasília, o
catarinense recebeu ainda outras conde-
corações e comendas.

Ao se pronunciar, Ponticelli citou os
vários projetos de autoria de Ghisi, em
especial a luta em prol do carvão e da

instituição da aposentadoria ao
trabalhador rural.

Também se pronunciaram o
ex-presidente da AL, Nelson
Pedrini, o presidente do Tribu-
nal de Contas do Estado,
Salomão Ribas Jr., o deputado
João Henrique Blasi (PMDB)
e o presidente da Casa, Onofre
Agostini (PFL).

Em discurso longo, Ghisi
recordou as legislaturas na
Assembléia, citando cada um
dos parlamentares da época.
Também fez menções a poetas
brasileiros e catarinenses para
descrever a emoção em rece-
ber a homenagem, conside-
rando os elogios recebidos
como exagero e generosidade
dos amigos presentes. Deputado Ponticelli e Adhemar Ghisi

Assembléia homenageia voluntários
A Assembléia realiza na próxima

~uarta-feira(05), às 18h30min, uma
sessão solene para homenagear o Dia
Internacional do Voluntário, quando
serão concedidos
diplomas a 674 pessoas
físicas e jurídicas que
prestaram serviços rele- ~
vantes ao Estado.

De acordo com o depu-
tado Jaime Duarte (PPS),
autor da lei que instituiu o
diploma, anualmente, no
dia 5 dezembro, o Legis-
lativo premiará pessoas e
entidades indicadas por parlamentares,
governador do Estado, secretários e
presidentes de estatais.

Poderão receber o diploma pessoas
físicas que prestam serviços voluntários
em associações de moradores, de pais e
professores ou estudantes; entidades ou
estabelecimentos de saúde e de educação
especial beneficentes e organizações não-
governamentais que atuem na área social.
Quanto à pessoa jurídica, serão consi-
deradas as entidades civis sem fins
lucrativos.

Serão homenageados, entre outros, o
Corpo de Bombeiros Voluntários e a
Biblioteca Pública Municipal Rolf Colin,
de Joinville; Banco de Olhos, de
Criciúma; Associação dos Voluntários da

Saúde do Hospital Joana de Gusmão, de
Florianópolis; Associação Blumenauense
de Deficientes Físicos e Alice Kürten.

Para o parlamentar, o diploma repre-

senta o reconhecimento e uma maneira
de incentivar o voluntariado, sem onerar
os cofres públicos. "O trabalho não
remunerado do voluntário é um ato de

solidariedade humana e precisa ser
amplamente difundido".

~~'~~~.~I!"'mi!"" Brasil - O ano de 2001 foi
denominado pela Organização das
Nações Unidas (ONU) como o Ano
Internacional do Voluntário. Neste
ano estão sendo realizadas várias
atividades no mundo com o objetivo
de ampliar o trabalho voluntário. No
Brasil, o número de pessoas
engajadas ainda é muito pequeno.

-Dia 3, às 16 horas - Sessão especial para entrega do Troféu Imprensa aos deputados que se
destacaram nas atividades parlamentares em 2001
Local: Plenário

Dia 3, às 19h30min. - Retratos de Santa Cataria - Rio Rufino
Local: Hall da Alesc

Dia 4, às 19h30min. - Retratos de Santa Catarina - Arroio Trinta
Local: Hall da Alesc

Dia 5, às 9 horas - Audiência pública da Comissão de Saúde para apresentação do relatório
do SUS pelo secretário da Saúde
Local: Plenário

Dia 5, às 18h 30mÍn. - Sessão solene em comemoração ao Dia Internacional do Voluntário e
entrega de diploma benemérito por serviços relevantes
Local: Plenário

Dia 6, às 19h30rnin. - Retratos de Santa Catarina - Gaspar
Local: Hall da Alesc


